

## 183 Tage – Der Auschwitz-Prozess



Der Dokumentarfilm „183 Tage – Der Auschwitz-Prozess“ greift den größten Strafprozess der deutschen Nachkriegsgeschichte auf. Anhand vier Angeklagter, die im Konzentrationslager verantwortlich waren, arbeitet der Film die Geschichte exemplarisch auf.

Der hessische Generalstaatsanwalt Fritz Bauer initiierte den Prozess, der 183 Verhandlungstage dauerte. Im Dezember 1963 – über 15 Jahre nach Kriegsende – begann der Prozess und hatte für die deutsche und internationale Öffentlichkeit sehr große Bedeutung. In dem Verfahren kamen 211 Überlebende zu Wort und erhielten Gehör.

Die vier Protagonisten aus allen Gesellschaftsschichten stehen in dem Film stellvertretend für die Auschwitz-Verantwortlichen: der Metzger Oswald Kaduk, der Handelskaufmann Robert Karl Mulka, der promovierte Apotheker Victor Capesius sowie der Kriminalbeamte Wilhelm Boger. 8.000 SS-Angehörige, darunter 200 Frauen, taten von Mai 1940 bis Januar 1945 Dienst im Hauptlager Auschwitz. Dadurch leisteten sie einen kausalen Beitrag zum Vernichtungsgeschehen. In Auschwitz wurden mehr als eine Million Menschen ermordet, darunter vor allem Juden.



**Genre** TV: Movies, Series and Documentaries  
**Year of Production** 2014  
**Production-Companies** Verein für jüdische Medien und Kultur München, CCC Filmkunst GmbH  
**Producer** Janusch Kozminski, Artur Brauner (Co-Producer)  
**Director** Janusch Kozminski  
**Script** Janusch Kozminski  
**Music** Hans Söllner  
**Colour**  
**Length/Format** 174 Min.  
**Language** German

The documentary film “183 Tage – Der Auschwitz-Prozess” takes up the biggest criminal trial of the German post-war history by using the example of the accusation of four people involved who were responsible for the huge impact.

The trial began, when the Hessian Attorney General Fritz Bauer initiated it in December 1963 – over 15 years after the end of the war – and lasted over 183 days. It was of great importance to the German and international public. During the trial 211 survivors came to word and were listened.

The four protagonists represent those people responsible for Auschwitz: the butcher Oswald Kaduk, the merchant Robert Karl Mulka, the

pharmacist Victor Capesius, who holds a doctorate in pharmacy, and the detective Wilhelm Boger. Over 8.000 SS members, including 200 women, served in the main camp in Auschwitz from May 1940 to January 1945. They made a causal contribution to the extermination process and more than one million people were murdered in Auschwitz – most of them Jews.

